

HB quiso impedir el homenaje de sus compañeros de equipo a Diego Montes

Los niños amenazaron con romper sus fichas si no se celebraba

San Sebastián. C. Olave

El campo de fútbol de Matigotxotegui fue ayer escenario de un emotivo homenaje a Diego Montes, que resultó gravemente herido en el atentado perpetrado por ETA el pasado día 16, en el que falleció el guardia civil Luis Aragó. Algunos directivos, próximos a Herri Batasuna, se negaron en un principio al homenaje e incluso amenazaron con dimitir. Otros miembros del club, y especialmente los niños, respondieron que romperían sus fichas.

El homenaje a Diego Montes se hizo coincidir con el partido que su equipo, el «Antiguoko Kirol Elkaztea», debía celebrar ante el «Amarri Berri», en el campo de fútbol de Matigotxotegui, en el barrio donostiarra de Eguía. El encuentro estaba previsto que se disputara en otro campo, pero a petición de los propios compañeros de Diego, la Federación accedió a que se celebrara en estas instalaciones, precisamente en las que el niño jugó su último encuentro, minutos antes de que la bomba colocada por ETA le hiriera gravemente. Estas instalaciones deportivas están situadas a no más de cincuenta metros de lugar del atentado.

Minutos antes de las seis de la tarde, en los prolegómenos del encuentro, ambos equipos hicieron un pasillo para que los directivos del club hicieran entrega el hermano mayor, Víctor, de la camiseta con el dorsal número «2» que habitualmente vestía Diego en su demarcación de lateral. Sus compañeros de equipo han decidido reservar esta camiseta para Diego, aunque no pueda volver a competir, hasta que lo estimen oportuno, en señal de que mantienen hacia él vivo su recuerdo. Antes del partido, asimismo, se mantuvo un minuto de silencio en homenaje tanto a Diego como a su padre, Víctor, delegado de campo del equipo, y que también resultó herido en el mismo atentado.

Al acto de homenaje se sumaron asimismo numerosos niños de otros equipos que compiten en la misma categoría e incluso que no están vinculados al mundo deporte en sí, como reflejo de la conmoción que provocó el atentado. «Queremos enviarle un fuerte abrazo a Diego, y esperamos que pronto esté recuperado y vuelva entre nosotros», reitera-

ban ayer sus compañeros de equipo. «Nos han dicho que no podrá volver a jugar al fútbol, pero lo importante ahora es que se pueda poner bien».

«Nosotros le rendimos homenaje a Diego de la mejor forma que sabemos», comentaba por su parte el entrenador, Iñigo Santín, «es decir, jugando al fútbol».

Se da el caso de que algunos directivos del club «Antiguoko Kirol Elkaztea» se negaron en un principio a que se celebrara este homenaje en apoyo de Diego Montes, con la sorprendente argumentación de que iba a ser aprovechado por el Gobierno y la Policía. Incluso algunos directivos, próximos a Herri Batasuna, amenazaron con presentar su dimisión. La respuesta no se hizo esperar, y en medio de la lógica indignación, otros miembros del club, y especialmente los niños, sus compañeros de equipo, aseguraron que si no se llevaba adelante el homenaje, rompían sus fichas federativas y dejaban la entidad. La solidaria reacción de sus compañeros fue definitiva para que finalmente ayer se celebrara el partido de homenaje, a pesar de las presiones.

Al acto asistieron varios familiares de Diego, y contó, asimismo, con el apoyo del Ayuntamiento de San Sebastián, que invitó a los ciudadanos donostiarra para que asistieran al mismo.

Al encuentro de fútbol, que quería ser al mismo tiempo un homenaje a Diego Montes, acudieron unas doscientas personas, en su mayoría niños, pese al tiempo desapacible e intensa lluvia. Antes del partido, jugadores del equipo rival hicieron un pasillo por donde accedieron al terreno de juego: en primer lugar los compañeros de Diego, y después su hermano Víctor. Visiblemente emocionado, Víctor recogió en el centro del terreno de juego la camiseta de su hermano pequeño, así como una placa conmemorativa del equipo adversario, el Amara Berri. El público asistente prorrumpió entonces en una fuerte ovación, con la que despidió a Víctor Montes hasta que abandonó el terreno de juego.

Ya en los vestuarios, Víctor Montes admitió haberse emocionado y dijo mostrarse satisfecho del emotivo homenaje ofrecido a su hermano. Al acto asistió además el alcalde de San Sebastián, Javier Albistur, y varios miembros de su Corporación, que habían apoyado la iniciativa.

Mientras, Diego Montes se recupera favorablemente en el Hospital de Cruces de Baracaldo. En la tarde del sábado recibió la visita de una representación del Sevilla, equipo por el que siente una gran afición. El presidente, entrenador y varios de sus jugadores favoritos, le hicieron entrega de una camiseta del club, con el dorsal número 2, un balón con la firma de los componentes de la plantilla y otros regalos. El Club del Sevilla le ha hecho a Diego Montes socio de honor y le ha invitado al saque de honor en el partido del Sánchez Pizjuán al que desee asistir.

Ardanza dice que ETA está actualmente en un «guetto»

Vitoria

El lehendakari del Gobierno Vasco, José Antonio Ardanza, ha asegurado que «el Acuerdo de Ajuria Enea ha tenido un efecto demoledor en las filas de los violentos».

Esta opinión fue expresada en el discurso de explicación de gestión que el lehendakari Ardanza realizó el sábado ante la Asamblea Nacional, reunida en Vitoria, intervención que no fue hecha pública y a la que ha tenido acceso Efe.

El lehendakari considera que el Pacto de Ajuria Enea «ha tenido un efecto positivo en la normalización de las relaciones entre los partidos democráticos y en la concienciación de la sociedad, pero también ha tenido un efecto demoledor en las filas de los violentos».

«Estamos asistiendo, quizá por primera vez en la historia del autodenominado Movimiento de Liberación Nacional Vasco, a un proceso de dudas y enfrentamientos internos que podrían estar anunciando el inicio de una nueva y decisiva etapa», señala Ardanza y añade que «la propia Mesa Nacional de HB reconoce la situación de zozobra que se les ha creado, y que les ha obligado a iniciar un replanteamiento de sus tradicionales actitudes».

Esta nueva situación, según Ardanza, «ha resultado demoledora para un Movimiento que necesita la complicidad pasiva o condescendiente de una gran mayoría social; sin ella el Movimiento se convierte en secta, y su acción, por molesta que resulte, no llega a superar las fronteras de su propio "guetto"».

«Esto —concluye el lehendakari— es lo que está consiguiendo el Acuerdo de Ajuria Enea y su fuerte repercusión social: la "guettización" del Movimiento y la esterilización de su operatividad».

Respecto al futuro, el lehendakari observa el riesgo de «estancamiento del proceso autonómico» que achaca «a la indefinición y falta de modelo autonómico del PSOE».



Ardanza

El mejor puerto de mar en la capital de España

... y los mejores pescados y mariscos del mundo.

El Pescador
MARISQUERIA
RESTAURANTE

VIVEROS PROPIOS
JOSE ORTEGA Y GASSET, 75
(antes Lista)

Teléfono 402 12 90 — MADRID-6



FACIL APARCAMIENTO
Alcántara, 33-35
(semiesquina a José Ortega y Gasset; antes Lista)

EN EL
PLAYAZO DE VERA
(ALMERIA)

PRIMERA LINEA DE PLAYA



ESTUDIOS DESDE 3.465.000 PTS.

ENTRADA: 500.000 PTS.

RESTO: FACILIDADES HASTA 10 AÑOS

Venga a visitarnos. Le ofrecemos el alojamiento GRATIS en un estudio durante un fin de semana.

natsun 457 7300
Avda. Pio XII, 57- MADRID 457 68 12